

MIÉRCOLES 10 DE JULIO DE 2019

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### APRUEBA IEEQ CUESTIONARIOS PARA EVALUACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL

La Comisión Transitoria para la Evaluación del Proceso Electoral Local 2017-2018 del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó los cuestionarios dirigidos a las consejerías de los consejos distritales y municipales, así como a las secretarías técnicas, que ejercieron funciones en el proceso comicial. De esta manera, quienes participaron como consejeras y consejeros en los 24 consejos instalados, podrán compartir su conocimiento sobre el procedimiento de reclutamiento y selección, el seguimiento a las actividades de los consejos, el plan para el impulso de la participación ciudadana y el fortalecimiento de la cultura cívica, la elaboración de guías y manuales, el desarrollo de las sesiones y reuniones de trabajo, la recepción de paquetes electorales, las sesiones de cómputo y recuento administrativo, entre otras. Asimismo, quienes fungieron como secretarías técnicas tendrá la posibilidad de aportar al IEEQ información respecto del procedimiento de reclutamiento y selección, las actividades de los mismos consejos, la recepción de paquetes electorales, las sesiones de cómputo y recuento administrativo, las herramientas tecnológicas y plataformas utilizadas, entre otros tópicos. Los cuestionarios fueron aprobados por las consejeras del Consejo General Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda, los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis Espíndola Morales, Gerardo Romero Altamirano y Luis Octavio Vado Grajales; además, se contó con la presencia del Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Roberto Ambriz Chávez, y la representación del PAN. (EUQ 3)

<https://elblogdeporter.com/Aprueban-cuestionarios-para-evaluacion-del-proceso-electoral+330091>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeqcomunica-cuestionarios-para-evaluacion-del-proceso-electoral#.XSUsQW6rTn0.twitter>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/aprueba-ieeq-cuestionarios-para-evaluacion-del-proceso-electoral/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2019/07/09/aprueba-ieeq-cuestionarios-para-evaluacion-del-proceso-electoral/>

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/782460-ieeq-aprueba-cuestionarios-para-evaluacion-del-proceso-electoral/>

<https://www.facebook.com/1026242929/posts/10217588345913590/>

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### CAPITAL APRUEBA REFORMAS A CONSTITUCIÓN DEL ESTADO

Por Gonzalo Flores

De forma unánime el Ayuntamiento de Querétaro aprobó el proyecto de reforma a diversas disposiciones de la Constitución Política del Estado de Querétaro, donde se protege la participación de las mujeres en los procesos político-electorales. La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, Claudia Varela Najjar, celebró que en el estado se realicen las reformas necesarias para generar una sociedad más igualitaria, pues con estas modificaciones se busca que la participación de mujeres en procesos electorales sea plena e igualitaria. (AM)

MIÉRCOLES 10 DE JULIO DE 2019

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: ALARMAN A EMPRESARIOS Y A CONAGO SACUDIDA EN SHCP**

La abrupta renuncia del secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, hizo coincidir a la cúpula de la Iniciativa Privada con la CONAGO en que es una señal más de alarma de incertidumbre sobre la marcha económica. (DQ, principal)

### **N: GOLPE DE TIMÓN**

El gobernador y presidente de la CONAGO, Francisco Domínguez, aseveró ayer desde la Ciudad de México, que los cambios en la SHCP, deben tomarse con seriedad, pues un error afectaría no solo al equipo del presidente de la República sino a todo el país. (N, principal)

### **EUQ: DOMÍNGUEZ: DEBE AMLO DAR DURO MANOTAZO A EQUIPO**

Tras la renuncia de Carlos Urzúa como SHCP, el gobernador de y presidente de la CONAGO, Francisco Domínguez, recomendó al presidente Andrés Manuel López “dar un manotazo sobre la mesa” para poner en orden a todo su gabinete. (EUQ, principal)

### **AM: LEGISLADORES PIDEN A AMLO CORREGIR RUMBO**

La renuncia de Carlos Urzúa como titular de la SHCP genera incertidumbre en la economía nacional, coincidieron legisladores queretanos. (AM, principal)

### **CQRO: AMLO DEBE DAR “MANOTAZO EN LA MESA” A SU GABINETE: GOBERNADOR DE QUERÉTARO**

Tras la renuncia de Carlos Manuel Urzúa a la SHCP, el gobernador Francisco Domínguez aseguró que el presidente Andrés Manuel López está obligado a dar un golpe de timón en materia de política económica. (CQRO, principal)

### **PA: RENUNCIA URZÚA A LA SHCP, ENTRA HERRERA**

El presidente Andrés Manuel López aceptó este martes la renuncia del ministro de Hacienda y Crédito Público, Carlos Urzúa, y anunció su sustitución por Arturo Herrera, hasta ahora subsecretario de esta cartera. (PA, principal)

## PODER EJECUTIVO

### **IMPULSA PANCHO FORTALECIMIENTO DE LAZOS COMERCIALES ENTRE MÉXICO Y COREA DEL SUR**

El gobernador presidente de la CONAGO, Francisco Domínguez, se reunió con Park Won-Soon, alcalde de Seúl y presidente de la Asociación de Gobernadores de Corea, con el objetivo de estrechar lazos culturales y económicos con el pueblo de Corea del Sur. (ADN)

### **COORDINA EL GOBERNADOR DE QUERÉTARO ACCIONES A FAVOR DEL DESARROLLO DE MÉXICO**

El gobernador y presidente de la CONAGO, Francisco Domínguez, reiteró el compromiso de trabajar coordinadamente con los distintos órdenes de gobierno para atender el desarrollo social y económico del país. Al presidir la reunión de Instalación de la Comisión de Desarrollo Regional y Metropolitano de la Conago, enfatizó que los esquemas a instruir en este tema deben manifestar un enfoque incluyente, plural y diferenciado. (AM, N, PA, DQ)

**MIÉRCOLES 10 DE JULIO DE 2019**

## **RENUNCIA DE TITULAR DE HACIENDA CIMBRA AL GOBIERNO: PANCHO**

El gobernador y presidente de la Conago, Francisco Domínguez, señala que la renuncia de un secretario de Hacienda, de cualquier país, cimbra al gobierno. En entrevista, mencionó que «es una posición muy delicada, la renuncia de un Secretario de Hacienda, de México, cimbraría a cualquier gobierno y estoy seguro de que el Presidente tendrá que poner el manotazo a todo su gabinete». (DQ, Q)

## **CAPACITARÁN A MÁS DE 14 MIL CONDUCTORAS Y CONDUCTORES DE TAXIS EN QUERÉTARO**

Como parte de la labor a favor de la inclusión y el respeto de los derechos humanos de las mujeres, encabezada por el gobernador Francisco Domínguez, el IQM llevó a cabo la firma de convenio con el ICATEQ, el cual tiene como objetivo que 14 mil taxistas sean capacitados en sus aulas y obtengan así su marbete del operador (a) con Perspectiva de Género. (AM, N, ADN, PA)

## **NIEGAN FINES POLÍTICOS EN PINTURA DE ESTADIO**

Por Montserrat Vázquez

El gobierno del estado, a través de la Oficialía Mayor, negó que haya fines político-electorales en el hecho de pintar de azul el exterior del estadio Corregidora, color que se asemeja a los del PAN, partido del que emanó la actual administración estatal y que es dueña de este inmueble inaugurado el 5 de febrero de 1985. El oficial mayor, José De la Garza Pedraza, detalló que además del azul, el inmueble se pintará de negro y de gris. (EUQ)

## **INAUGURACIÓN EXPO SIERRA GORDA**

Por Rafael Rodríguez

Hugo Burgos, titular de la SECTUR, inauguró la Expo Sierra Gorda, en la que se presentan diferentes stands con productos de los municipios serranos, además de la presentación de tríos de música huasteca, baile folclórico y demás actividades culturales de la zona serrana. (N)

## **QUERÉTARO SERÁ SEDE PARA LA PREMIACIÓN DE CONCURSO DE NACIMIENTOS**

Marco Del Prete, SEDESU asistió a la rueda de prensa en la que se presentaron los máximos galardones de arte popular a nivel nacional: el XLIV Concurso Gran Premio Nacional de Arte Popular, el VI Concurso Nacional Grandes Maestros del Patrimonio Artesanal de México y el XXIII Concurso Nacional de Nacimientos Mexicanos, éste último tendrá como sede nuestro estado. Durante su intervención, Marco Del Prete mencionó que el trabajo de los artesanos queretanos, creadores de símbolos de identidad nacional, tiene impacto a nivel mundial y destacó el caso de la muñeca amealcense Lelé, que fue embajadora de Querétaro en España, China, Australia e Inglaterra y continuará llevando las tradiciones mexicanas por Estados Unidos y Canadá. (AM, DQ, EUQ)

## **92 ESTANCIAS INFANTILES OBTENDRÁN REVOE**

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ en rueda de prensa, anunció que la Dirección de Educación del Estado de Querétaro, dependiente de la SEDEQ, abrirá ventanilla para iniciar el trámite de obtención de Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios del 8 al 19 de julio del presente año, para que estancias infantiles puedan impartir el primer año de educación preescolar. (N, CQRO, DQ, EUQ)

MIÉRCOLES 10 DE JULIO DE 2019

## **PIDEN A ALUMNOS DEJAR LIBROS DE TEXTO USADOS**

Por Cecilia Conde

Como medida de prevención ante la situación de distribución de libros de texto gratuitos a nivel nacional, en Querétaro solicitaron a los estudiantes de nivel preescolar y primaria dejar los que usaron durante este ciclo escolar, aseveró Alfredo Botello, titular SEDEQ. (DQ)

## **CAMBIAN TAPITAS POR SOMBRILLAS Y CARRITOS ECOLÓGICOS PARA BENEFICIAR A LOS MÁS NECESITADOS**

La SEDESOQ junto con la Fundación Banco Tapitas anunciaron el arranque de la campaña “Destapa tu Causa” que tiene como objetivo principal beneficiar a familias que viven en zonas de alta y muy alta marginación. En conferencia de prensa, Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, explicó que el gobierno estatal siempre se sumará a causas que beneficien a la población de más escasos recursos. (DQ, N, AM, ADN, CQRO, EUQ)

## **SIN ACERCAMIENTO, SEDESOQ CON GILBERTO HERRERA**

Hasta el momento, no se ha tenido un acercamiento con Gilberto Herrera Ruiz, coordinador de los Programas para el Desarrollo en Querétaro, así lo aseveró Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, quien mencionó se desconocen qué programas federales continuarán y la nueva organización de la federación en el estado. (DQ, ADN, CI)

## **CAPACITARÁN A 14 MIL TAXISTAS CON PERSPECTIVA DE GÉNERO**

Como parte de la labor a favor de la inclusión y el respeto de los derechos humanos de las mujeres, el IQM llevó a cabo firma de convenio con el ICATEQ, el cual tiene como objetivo que 14 mil taxistas sean capacitados en sus aulas y obtengan así su marbete del operador (a) con Perspectiva de Género. (DQ, EUQ, PA)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ZAPATA PIDE QUE EL IQT RESPETE LA LEY**

El diputado Antonio Zapata exhortó al IQT a respetar las modificaciones de ley que imprimieron la obligatoriedad del nivel escolar para que los choferes de taxis renueven sus licencias. “Los choferes no deben tener ya ningún problema. El balón está en la cancha del IQT; nosotros –los diputados– aprobamos la modificación y espero que en breve lo puedan corregir para que los operadores de taxis hagan su refrendo sin ningún contratiempo”. (AM, CQRO)

### **PROPONEN EN QUERÉTARO BRINDAR EDUCACIÓN SEXUAL Y REPRODUCTIVA**

La diputada local por Morena, Martha Fabiola Larrondo Montes, presentó una iniciativa para reformar la constitución de Querétaro y brindar educación sexual y reproductiva, como parte de una educación científica y humanista. La legisladora explicó que la propuesta consiste en reformar el artículo 4 de la Constitución Política del Estado de Querétaro y diferentes disposiciones en la Ley de Educación Local. (AM, Q, CQRO, EUQ, DQ)

### **REACCIONAN MORENA Y PRI TRAS RELEVO**

Por Anaid Mendoza

Recibir a un país con problemas graves no es fácil, pero pudiera ser que los funcionarios no están dispuestos a cumplir cabalmente con la responsabilidad o tal vez no se sienten con el compromiso o la convicción para seguir,

**MIÉRCOLES 10 DE JULIO DE 2019**

comentó la diputada por Morena en la LIX Legislatura, Fabiola Larrondo Montes, luego de la renuncia de Carlos Urzúa a la SHCP. (DQ)

## **MORENA NOS LLEVA A LA CRISIS, DICE KURI**

Por Anaid Mendoza

Tras la dimisión del ex secretario de Hacienda y Crédito Público, Carlos Urzúa Macías se valida la altísima irresponsabilidad, inconciencia e ineptitud que prevalece en el Gobierno federal, pronunciaron los senadores del grupo parlamentario del PAN, señaló el coordinador de los senadores panistas en la cámara alta, Mauricio Kuri. (DQ)

## **SI NO EMPIEZA A CAMBIAR LA POLÍTICA ECONÓMICA, EL PAÍS VA A COLAPSAR: PAN**

No hay peor ciego que el que no quiere ver, expresó el coordinador del PAN en el Senado, Mauricio Kuri, quien también dijo que, si el presidente Andrés Manuel López Obrador no cambia la política económica, el país va a colapsar. (ADN)

## **ALTÍSIMA IRRESPONSABILIDAD, INCONSCIENCIA E INEPTITUD DE AMLO: SENADORES PAN**

Respecto a la renuncia presentada esta mañana por el secretario de Hacienda y Crédito Público, Carlos Urzúa Macías, los senadores del Grupo Parlamentario del PAN consideramos lo siguiente: Esta dimisión valida la altísima irresponsabilidad, inconciencia e ineptitud que prevalece en el nuevo Gobierno de México. (N, PA)

## **ASUMIRSE CON ABSOLUTA RESPONSABILIDAD EL MANEJO DE LA ECONOMÍA: MAV**

En el PAN exhortamos al presidente de la República para que asuma con absoluta responsabilidad el manejo de la economía, velando por los intereses de la nación y tomando en cuenta las preocupantes observaciones que hoy sugiere del ex secretario de Hacienda, Carlos Urzua, aseveró el Diputado Federal, Marcos Aguilar Vega. (N)

## **CONVERSATORIO CON MUJERES**

Por Rafael Rodríguez

Las diputadas federales Marcela Torres y Ana Paola López del PAN realizaron un segundo conversatorio en esta ocasión con mujeres militantes, empresarias de asociaciones civiles que platicaron con los diputados federales del estado y con el coordinador de la bancada del Congreso de la Unión Juan Carlos Romero. (N)

## **MUNICIPIOS**

### **EN QUERÉTARO NO EXISTE LA IMPUNIDAD: FERRUSCA ORTIZ**

Por Rubén Pacheco

Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPM, aseguró que el sistema de justicia no falla y no existe impunidad en la capital. “Yo no comparto esa idea de que el sistema está fallando, al contrario, hay aplicación de la ley, que eso es lo importante. No hay impunidad”. (N)

### **NUEVO MODELO NACIONAL DE POLICÍA CONSIDERÓ PROPUESTAS QUERETANAS: NAVA**

El informe policial homologado y la definición de facultades para las áreas de seguridad de los distintos niveles gubernamentales son parte de los logros tras la aprobación del nuevo Modelo Nacional de Policía, en el cual se tomaron en cuenta algunas propuestas desde Querétaro, destacó el alcalde Luis Bernardo Nava. (AM, N, AND, CQRO)

**MIÉRCOLES 10 DE JULIO DE 2019**

## **COPIARÁN MODELOS DE QUERÉTARO Y CORREGIDORA**

Por Verónica Ruiz

Las nuevas prácticas que tienen los municipios de Querétaro y Corregidora en materia de seguridad serán incorporadas al nuevo modelo nacional de seguridad del Consejo Nacional de Seguridad, informó el presidente municipal capitalino, Luis Bernardo Nava. (DQ)

## **INVIERTEN 9.3 MDP EN OBRAS DE REENCARPETADO EN CERRITO COLORADO**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, en compañía de vecinos de Cerrito Colorado, supervisó las obras de reencarpetado que se realizaron en su colonia y en las que se invirtieron 9.2 mdp para aproximadamente tres kilómetros lineales. (DQ, AM, N, Q)

## **CAPITAL REALIZA 79 OBRAS SOCIALES: LUIS NAVA**

Por Gonzalo Flores

Hay 79 obras sociales activas en el municipio de Querétaro, además de 12 de mantenimiento a vialidades, 24 que están en proceso de licitación y 16 próximas por iniciar en banco de proyectos, informó la titular de la Secretaría de Obras Públicas, Oriana López Castillo, durante un desayuno con los comités ciudadanos de obras. (AM)

## **RENUNCIA DEL SECRETARIO DE HACIENDA VULNERA ECONOMÍA DEL PAÍS: NAVA**

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, afirmó que la renuncia de Carlos Manuel Urzúa, SHCP, no solo es lamentable para la estabilidad del país, sino que también vulnera la economía de la nación. “Desconozco a detalle, pero a bote pronto, es lamentable que un secretario de Hacienda renuncie, habrá que conocer las causas, pero prácticamente en cualquier escenario genera incertidumbre a los mercados. Es una decisión y una situación que deja a nuestra economía con cierto grado de vulnerabilidad, porque los mercados, los inversionistas y todos los sectores económicos del país requieren estabilidad...”, expuso. (CQRO, EUQ, N, DQ)

## **NO MÁS FLOJERA, EXIGE LUIS NAVA**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, advirtió que hoy los ciudadanos necesitan funcionarios públicos que se bajen de su pedestal, dejen la flojera y salgan a las calles a escuchar, trabajar y resolver las problemáticas y necesidades. En el marco de una reunión con integrantes de los Comités de Obras de las 7 Delegaciones Municipales, se informó que recabaron 15 mil propuestas ciudadanas de obras y programas; y que actualmente el gobierno municipal tiene 79 obras contratadas. (DQ, EUQ, N)

## **INICIATIVA DE CONSTANCIAS DE PENSIÓN ALIMENTICIA PARA NUEVOS MATRIMONIOS**

El regidor del PRI, Juan José Ruiz, presentó en sesión de Cabildo la iniciativa de ley para que el Oficial de Registro Civil obligue a cónyuges a presentar constancia que acredite el cumplimiento en la pensión alimenticia que tienen con sus hijos como requisito para posteriores matrimonios. (N)

## **RESPALDAN LOS DERECHOS POLÍTICOS DE LAS MUJERES**

Por Anaid Mendoza

Por unanimidad regidores aprobaron prohibir que se obstaculice, limite, condicionen o anule el ejercicio de los derechos políticos electorales de las mujeres, además que el Congreso Local nombró un consejo municipal que ejerza las atribuciones del ayuntamiento en caso que falta la mayoría de los integrantes de este órgano colegiado en apego a la paridad de género. (DQ)

**MIÉRCOLES 10 DE JULIO DE 2019**

## **EL MARQUÉS OFRECERÁ ,1000 VACANTES EN LA SEGUNDA FERIA DEL EMPLEO**

El gobierno municipal de El Marqués a través de la Secretaría de Turismo, Empleo y Gestión de Proyectos Productivos en coordinación con el SNE, llevará a cabo la segunda Feria del Empleo El Marqués 2019, que se llevará a cabo el próximo 17 de julio en la explanada de la Plaza San Pedro de La Cañada, con la participación de 40 empresas que ofrecerán alrededor de mil vacantes de empleo. Al respecto el titular de la Secretaría de Turismo, Empleo y Gestión de Proyectos Productivos, Jesús Ramírez López, indicó que se está realizando una campaña de difusión con el SNE, quienes en esta ocasión se hicieron cargo de la convocatoria de las empresas, por lo que espera haya una buena respuesta por parte de los habitantes del municipio y en particular de la cabecera municipal, para aprovechar las mil plazas laborales que se ofertan. (N, Q, EUQ, DQ)

## **RECONOCEN EN CORREGIDORA A EMPLEADOS POR EL MES CON VALOR**

Durante la entrega de reconocimientos a los empleados de Corregidora por su desempeño apegado a los valores de legalidad, eficiencia y profesionalismo, el presidente municipal hizo un llamado a todos los trabajadores a redoblar esfuerzos en la segunda mitad del año. “Les pido que redoblemos esfuerzos, nos quedan seis meses de grandes retos, de grandes oportunidades, demos el 101 por ciento, sé que traen bien puesta la camiseta y que vendrán mejores noticias para Corregidora”, expresó el presidente municipal, Roberto Sosa. (N, PA, EUQ)

## **25 FAMILIAS RECIBIERON CERTIFICADO CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDA EN CORREGIDORA**

Veinticinco familias de distintas comunidades de Corregidora recibieron un certificado de vivienda para la construcción en su terreno, donde se contará con inversión municipal, estatal, federal y de los propios beneficiados. Al hacer uso de la voz, el presidente municipal, Roberto Sosa Pichardo, señaló que con esta entrega son 25 familias que dignificarán su vivienda y con ello la mejora en su calidad de vida. (N)

## **BUSCAN TERRENO PARA LA GUARDIA**

Por Laura Banda

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa informó que se sigue en la búsqueda del terreno apropiado para la instalación de la Guardia Nacional en esa demarcación. (DQ)

## **INCENDIO EN LA CARRETA DEL PACÍFICO NO ES VISIBLE EN VIDEOS DE CÁMARAS DE VIGILANCIA: SOSA**

A pesar de que una cámara de videovigilancia de la SSPTMC “está enfrente” del establecimiento La Carreta del Pacífico, en los videos “no se alcanza a ver” nada del incendio que se registró el viernes de la semana pasada, dijo el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa. Añadió que, en el video, mismo que será entregado a la FGE de Querétaro cuando se lo pida a la SSPTMC, sólo se observa la circulación de automóviles en el perímetro del establecimiento; sin embargo, dijo que será el organismo autónomo -el cual se encarga de las investigaciones- el que determinará si el material les sirve o no. (CQRO, EUQ)

## **ATIENDE MUNICIPIO DE COLÓN DEMANDAS EN VOZ DEL CIUDADANO**

La Secretaría Particular a través de su titular, Cecilia Aguas Ibarra y la Coordinación de Atención Ciudadana dio atención a más de 180 ciudadanos que acudieron a las oficinas de la Presidencia Municipal de Colón a expresar demandas y propuestas individuales o colectivas. (AM)

## **SUPERVISA VEGA GUERRERO BORDOS Y DRENES DE SAN JUAN**

El Presidente Municipal de SJR, Guillermo Vega, encabezó un recorrido de trabajo para supervisar el correcto funcionamiento de los bordos rompepicos y México, en la zona oriente de la ciudad; así como el río San Juan, a la

**MIÉRCOLES 10 DE JULIO DE 2019**

altura del Puente de Fierro, para constatar los avances en los trabajos de limpieza de la afluente, a fin de disminuir riesgos a la población a causa de las lluvias. (...) En cuanto a las labores realizadas en el río San Juan, indicó que con apoyo de la CEI se han efectuado trabajos de deshierbe, limpieza y desazolve, así como el ensanchamiento y reforzamiento de taludes en ambos márgenes, desde el Puente de la Historia al Puente de Fierro, para ampliar la capacidad de conducción de la afluente. (PA)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **ESTADO, CON EL NIVEL MÁS ALTO DE INFLACIÓN**

Por Francisco Flores

En junio, el estado de Querétaro alcanzó el nivel de inflación más alto del país, dio a conocer el Inegi. La capital queretana, de acuerdo con el Instituto, se ubicó como la tercera ciudad donde los precios tuvieron mayor alza. En la variación anual, el servicio del transporte fue el que registró mayor aumento con 10.8%; y en segundo lugar los servicios de salud y cuidado personal, con 7.9%, detalló. (EUQ)

### **INICIA RECTORA RECORRIDO EN PINAL DE AMOLES COMO PARTE DEL VERANO INTENSIVO 2019**

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, supervisó las brigadas del Verano Intensivo 2019 en el municipio de Pinal de Amoles, las cuales son organizadas por la Secretaría de Extensión Universitaria (SEU), a través de la Dirección de Vinculación Social. (CI, DQ)

### **COLÓN Y UAQ SIGNAN CONVENIO DE COLABORACIÓN POR LA EDUCACIÓN**

Con motivo del arranque de los veranos intensivos de la UAQ en municipios de la Sierra de Querétaro y la subregión del semidesierto, el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, dio la bienvenida a la rectora de la máxima casa de estudios, Teresa García, y a la titular de la Secretaría de Extensión Universitaria, Teresa García Besné, quienes visitaron la Exhacienda Ajuchitlán, sede de las lecciones de cuidado ambiental para niños. (AM)

### **MUERE EX CONTRALORA DE QUERÉTARO**

El pasado miércoles, la ex contralora del gobierno estatal Clarisa Catalina Torres Méndez fue arrollada por un vehículo cuando caminaba por Av. Patriotismo. De la cochera del negocio Casanova Rent salió un vehículo que la aplastó. La ex funcionaria quedó tendida inconsciente bajo el auto con varios huesos rotos. (PA)

### **CELEBRARÁ ANTORCHA CAMPESINA 45 ANIVERSARIO**

Los festejos por el 45 aniversario del nacimiento de La Organización Antorcha Campesina a nivel nacional serán un grito de protesta ante los “descalabros” del gobierno federal que han afectado sobre todo a los que menos tienen, dijo el dirigente estatal, el profesor Jerónimo Gurrola Grave, en rueda de prensa tras indicar que, se realizarán seis concentraciones, dando inicio en San Luis Potosí el próximo 11 de agosto. (PA)

### **PREOCUPA A CANACINTRA RENUNCIA DE SECRETARIO DE HACIENDA**

El presidente de la Canacintra en Querétaro, Jorge Rivadeneyra Díaz, aseveró que al sector privado le preocupa la renuncia del secretario de Hacienda del Gobierno Federal, Carlos Urzúa, al tiempo de esperar que este reacomodo no genere falta de estabilidad en el país. (ADN)

MIÉRCOLES 10 DE JULIO DE 2019

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q “TORMENTA”

Por Adán Olvera

Estamos saturados de información y de problemas por todos lados; Querétaro tiene mucho que ver en todo y es que aquí los caminos se encuentran y los intereses se cruzan como agua fría y caliente. Javier Duarte, exgobernador de Veracruz, en prisión y con enlaces en Querétaro, habló y dijo que el expresidente Enrique Peña Nieto le hizo llegar recursos económicos para salir adelante de las acusaciones que tenía en contra; Miguel Ángel Osorio Chong, pactó con Duarte, su salida de la gubernatura y Osorio Chong, vino hace algunos años a partidos de liguilla de Gallos Blancos de Querétaro contra Pachuca y no fue ni para saludar al gobernador en turno José Calzada, y eso que estaban en el mismo estadio, no en el mismo palco pero si en el mismo encuentro. Hablando de fútbol el abogado Juan Collado, representaba a la Caja Libertad (Libertad Servicios Financieros) propietaria de Gallos Blancos, que a través de litigios se la “ganan” a Amado Yáñez, que tiene que deshacerse del equipo, y la Caja Libertad queda en manos de vaya usted a saber quién, pero de sus socios ahorradores ya no más. Todo lo anterior vino después de la renuncia del Secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, que ahora nos enteramos dejó el gabinete por ser un neoliberal y un “vino viejo, que no entró en botella nueva”; es la segunda carta explosiva que recibe el gobierno de la 4T que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, que ha descubierto que los colaboradores originales nombrados desde julio del 2018 aguantaron muy poco en el cargo de manera oficial, y es que los que han abandonado el proyecto de López Obrador, han dejado mensajes llenos de análisis y de preocupación para muchos estudiosos de la ciencia política y económica. El martes 9 de julio será recordado por la vorágine de información que no pudo ser clasificada y desmenuzada con atención y con calma, ya que fueron muchas cosas y muchos los daños colaterales que dejaron todos los eventos, que en unas semanas nos dejaran ver un poco de lo que traen de fondo. Querétaro trae sus temas: El transporte público, la seguridad disminuida, taxímetros, las fallas en el 9-1-1 y obviamente una sucesión muy adelantada que muchos quisieran. Aquí todo se cruza y todo se mezcla, nos falta mucho por ver y conocer. De Rebote. Empresarios denuncian una nueva modalidad de robo en la carretera 57 en el tramo de San Juan del Río a Querétaro: es un presunto choque por alcance y al detenerse los vehículos, bajan las ratas (ladrones) y se comete el asalto. Cuidado porque acuérdesese que es tramo federal y andamos en crisis con la Policía. (DQ)

### CUARTO DE GUERRA

NECEDAD. Ya sabes a quién se refiere el secretario de Hacienda con eso de que “...en esta administración se han tomado decisiones de política pública sin el suficiente sustento”, cuando alguien le contesta que “como es un cambio, una transformación, pues a veces no se entiende que no podemos seguir con las mismas estrategias” y que “no se puede poner vino nuevo en botellas viejas”. EXTREMISMO. Igual, cuando sugiere cierto fanatismo con eso de que “estoy convencido de que toda política económica debe realizarse con base en evidencia... y libre de todo extremismo, sea de derecha o izquierda. Sin embargo, las convicciones anteriores no encontraron eco”, ya sabemos de quién es el saco porque es el mismo que le contesta: “Tenemos el compromiso de cambiar la política económica que se ha venido imponiendo desde hace 36 años...” ¡Y además presume “buenos resultados”! ME CANSO. Por último, cuando Carlos Urzúa se quejó de que “me resultó inaceptable la imposición de funcionarios que no tienen conocimiento de la Hacienda Pública. Esto fue motivado por personajes influyentes del actual gobierno con un patente conflicto de interés”, ya sabes quién fue su dolor de cabeza porque es quien de inmediato le respondió, acusándolo con todo respeto, de “rechinar” por la transformación del país. En los 3 casos la respuesta es la misma: descalificación. Y la misma persona. (DQ)

**MIÉRCOLES 10 DE JULIO DE 2019**

## **ASTERISCOS**

**DEL ESTADIO CORREGIDORA.** Alrededor de 60 días tardarán los trabajos de pintura de la parte superior del Estadio Corregidora, con lo que un lugar emblemático del estado renovará su apariencia con color azul. El Gobierno del estado invertirá casi 2.9 millones de pesos en esta labor, como parte del mantenimiento a la infraestructura que comenzó hace unos días. El inmueble fue inaugurado el 5 de febrero de 1985, por lo que ya tiene 34 años de existencia. **EN COLÓN HABRÁ COLECTIVO DE CUIDADO AMBIENTAL.** Una vez que entre en operación la empresa de capital chino F&H Fibras en el municipio de Colón, se pondrá en marcha la creación de un colectivo de cuidado ambiental que tenga como una de sus tareas, la recolección de plásticos reciclables PET para ser vendidos a esta empresa. Además, en la Exhacienda Ajuchitlán, donde niños de educación básica cursan lecciones de Cuidado Ambiental, el Gobierno municipal firmó un convenio con la Universidad Autónoma de Querétaro con el objetivo de formalizar la impartición de este y otros cursos de formación ambiental para niños y jóvenes. (AM 8)

## **BAJO RESERVA**

Pancho concluirá su mandato como gobernador. Nos cuentan que el gobernador FDS no tiene en su agenda buscar otro cargo por el momento. Ya tomó la decisión de terminar su periodo para el que fue electo como gobernador. Su periodo concluye el 30 de septiembre de 2021. En las entrevistas banqueteras que le hicieron durante los últimos días en la CDMX, a Domínguez le preguntaron de manera constante si está en sus planes ir por la presidencia nacional del PAN. “Por el momento no, ya veremos después de septiembre de 2021 qué sucede, en política uno nunca se puede descartar”, respondió. ¡Más claro ni el agua! La Librería Cultural lleva varios meses sin director. Nos cuentan que desde septiembre del 2018 la Librería Cultural del Centro se encuentra sin un coordinador. Esta librería que durante la administración de Javier García Muñoz alcanzó reconocimiento nacional, por su gran labor como promotor de lectura, conocimientos literarios y de edición, además de su creatividad para organizar las presentaciones de libros, ha pasado en la presente administración desapercibida y con muy poca actividad. Nos dicen que su anterior coordinador se fue desde septiembre y desde entonces opera sólo con la supervisión de Rafael Mata, director de Educación Artística y Servicios Culturales de la SECULT del Estado de Querétaro. (EUQ 2)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

Ayer, el gobernador FDS encabezó, en su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), dos reuniones al interior del organismo: la primera, de la comisión de Desarrollo Regional y Metropolitano; y la segunda, la instalación de la Comisión de Puertos y Litorales. Además, el mandatario queretano se dio tiempo para hacer un contundente señalamiento ante la salida de Carlos Urzúa: “La renuncia de un secretario de Hacienda de México, y de cualquier país, cimbraría a cualquier gobierno, y estoy seguro de que el presidente tendrá que poner el manotazo en la mesa a todo su gabinete”. En tanto, en la cuenta en Twitter de la Asamblea de Gobernadores de Acción Nacional hubo un primer mensaje: “Muy grave, renuncia del titular de SHCP. Sus motivaciones generan preocupación y llaman a atención inmediata. Las bases del desarrollo nacional dependen de la responsabilidad, profesionalismo y experiencia: esos deben ser los criterios de sustitución y no la afinidad”. Aunque más tarde, un segundo tuit consignó: “México necesita con urgencia certeza en el rumbo económico, transparencia absoluta y profesionalizar la administración pública. @ArturoH\_SHCP posee la experiencia y capacidad para lograrlo. Le deseamos éxito en su ratificación y encargo. Que su independencia sirva al país”. Y en conferencia de prensa conjunta con el coordinador de la bancada del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, para hablar sobre la renuncia de Carlos Urzúa Macías a la secretaría de Hacienda y Crédito Público, el coordinador de los senadores del PAN, MKG, dijo: “No hay peor ciego que el que no quiere ver y lo que estamos viviendo es que, si seguimos en este rumbo económico, sin lugar a dudas esto va a colapsar”. Y al ser cuestionado sobre el freno en

MIÉRCOLES 10 DE JULIO DE 2019

el otorgamiento de recursos públicos por parte del gobierno federal, en aras de la austeridad, Kuri declaró: “Es que cuando entras con una psicosis de que en todos lados hay corrupción, y tú crees que la mejor forma de detener la corrupción es no haciendo, es no soltando los recursos, pues entonces para qué son gobierno. Hay que meter sistemas para ver dónde hay corrupción, no tienes que detener el flujo de dinero para que no haya corrupción, es decir: ‘si no quiero divorciarme no me caso y entonces seguramente nunca me voy a divorciar’”. ¡ZAZ! (CQRO 1 y2)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

FIESTA DE LOS ABOGADOS, ENTRE OFIR Y MAU. Día del abogado. Este viernes 12 de julio no habrá una celebración de los litigantes de Querétaro, sino dos, por parte de los colegios que los agrupan. Uno lo encabeza la fundadora y primera presidenta de esa organización en toda su historia, María de los Ángeles Urquiza, mejor conocida como “Mau” y el otro Ofir Aragón Nieves. A la primera la respaldan la mayoría de ex presidentes del Colegio de Abogados Litigantes y al segundo el grupo del anterior dirigente, Calixto de Santiago, y las autoridades del gobierno estatal, especialmente el secretario Juan Martín Granados Torres. La conmemoración de Mau, según me informan, será en el Hotel de La Marquesa, mientras que la de Ofir en el edificio de la Federación de Colegios de Profesionistas del Estado de Querétaro (FECAPEQ), en cuyo patio se produjo aquél incidente entre Urquiza y Calixto, que fue rociado con gas pimienta. Más allá de ese hecho, la señora presidenta –que tendría los derechos sobre el nombre de la agrupación- ha iniciado acciones legales para exigir que Aragón Nieves utilice otra denominación. Es más, en un libro de reciente publicación, en donde no deja títere con cabeza y que se titula “Detrás del telón” (Imprecolor, abril 2019) la licenciada María de los Ángeles Urquiza cuenta “La verdadera historia del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro”, Ahí advierte: “Como no se admiten funcionarios como miembros del Colegio, seguimos sin gustarle mucho a las autoridades, nos ven como enemigos. Se violan nuestros derechos de defensa, se nos sigue procesando sin pruebas a instancias de quien tiene el poder”. En su opinión “Si las autoridades y el Colegio trabajáramos conjuntamente podría elevarse la profesión tanto de funcionarios como de litigantes, ayudando a que la justicia, evidentemente sea una garantía para la ciudadanía...” Y bueno, concluyo con una frase de Arthur Schopenhauer: El médico contempla al hombre en toda su flaqueza, el abogado en toda su maldad y el sacerdote en toda su necesidad. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810-Mesa 24. Siguen saliendo encuestas que ubican al gobernador Francisco Domínguez en los primeros sitios a nivel nacional. Esto, al parecer, como parte de su ruta crítica rumbo a la dirigencia nacional del PAN y -¿por qué no?- hasta Palacio Nacional. En una de esas. -¡PREEEPAREN!-Puesto. En una entrevista de Imagen Televisión transmitida el lunes, el senador Mauricio Kuri González admitió lo que todos sabemos: Quiere ser gobernador de Querétaro. “Sí, por supuesto” respondió a la pregunta. Antes había comentado que, aunque es coordinador de la bancada del PAN, formalmente no es miembro porque la afiliación se cerró hace varios años, pero está en proceso de inscripción. Esto ya comenzó. -¡AAAPUNTEN!-Teatro de la República. Hoy rinden su primer informe los miembros de la XIL Legislatura del estado. Intervendrán los coordinadores Miguel Ángel Torres del PAN; Mauricio Ruiz Olaes de Morena; Hugo Cabrera Ruiz del PRI; Ricardo Caballero del PES; Jorge Herrera del PVEM y Connie Herrera de Querétaro Independiente. La sesión iniciara a las 10:30 con la presencia del gobernador Francisco Domínguez Servién y el presidente del TSJ, Antonio Ortega Cerbón. Mucho por analizar. -¡FUEGO!-Radio pasillo. Que el magistrado Alfonso Jiménez Campos, subsecretario de Gobierno en la administración anterior, ya no está a gusto en el cargo y podría dejarlo este año, aún antes de que se retire la licenciada Celia Maya García. Y vuelve a mencionarse el nombre del doctor y ex diputado Braulio Guerra Urbiola que pide –como José Alfredo- que, si se acuerdan de él, no lo mencionen. ¡Porca miseria! (PA 2)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**MIÉRCOLES 10 DE JULIO DE 2019**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

# IEEQ aprueba cuestionarios dirigidos a consejeros

- Quienes participaron en proceso electoral compartirán su experiencia
- Secretarios técnicos informarán sobre selección, entre otros temas

La Comisión Transitoria para la Evaluación del Proceso Electoral local 2017-2018 del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó los cuestionarios dirigidos a las consejerías de las juntas distritales y municipales, así como a las secretarías técnicas que ejercieron funciones en el proceso comicial.

De esta manera, quienes participaron como consejeras y consejeros en las 24 juntas instaladas, podrán compartir su conocimiento sobre el procedimiento de reclutamiento y selección, el seguimiento a las actividades de los consejos, el plan para el impulso de la participación ciudadana y el fortalecimiento de la cultura cívica, la elab-

boración de guías y manuales, la recepción de paquetes electorales, las sesiones de cómputo y recuento administrativo, entre otras.

Asimismo, quienes fungieron como secretarios técnicos tendrán la posibilidad de aportar al IEEQ información respecto del procedimiento de reclutamiento y selección, las actividades de los mismos

consejos, la recepción de paquetes electorales, las sesiones de cómputo y recuento administrativo, las herramientas tecnológicas y plataformas utilizadas, entre otros.

Los cuestionarios fueron aprobados por las consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda; los consejeros Carlos Rubén Eguiarte

Mereles, Luis Espíndola Morales, Gerardo Romero Altamirano y Luis Octavio Vado Grajales; además, se contó con la presencia del secretario ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; el director ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Roberto Ambríz Chávez, y la representación del PAN. ● Redacción



Los cuestionarios fueron aprobados por miembros de la Comisión Transitoria para la Evaluación del Proceso Electoral local 2017-2018 del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).